
 

 
 

 
 

 

 
 



 

 

 

Acta Sesión N°03 

Consejo Comunal de Seguridad Pública 

 
 

Comuna LOTA 

    
Fecha 26-03-2019 Lugar Salón Consejo Comunal  

    
Hora 
Inicio 

16:20 Hora 
Término  

18:00 horas 

 

En conformidad con la Ley N° 20.965 publicada el 4 de noviembre de 2016, la que permite la 

creación de Consejos y Planes Comunales de Seguridad Pública, se realizó la sesión 

ordinaria N° 03, con el quórum mínimo para sesionar que establece el artículo N° 104-B de 

la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades. 

Acta de la sesión ordinaria del día 26-03-2019.  

ASISTENCIA: No asistieron a esta sesión, y no enviaron excusas. 

- Fiscal jefe Enzo Osorio Salvo. 

 

No asistieron pero si enviaron un representante. 

-Ministro de fe del CCSP José Miguel Arjona Ballesteros asistió como representante Sr 

Edgardo Morales Ruiz 

- Miembro permanente del CCSP Claudio Parra Sandoval asistió como representante Sta. 

Kateryn Rojas Ramírez   

    

 TABLA: 

1.-Saludo del Presidente CCSP. 

2.-Se consulta si hay alguna observación al acta de la sesión anterior, la que fue enviada a 

sus respectivos correos. 

 3.- Se aprueba el acta anterior.   

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

4.-En esta oportunidad se encuentra la Sta. Nicol Aravena Neipan como Secretaria Ejecutiva 

Subrogante del CCSP, ya que el titular Sr Daniel Vejar Valenzuela se encuentra haciendo 

uso de permiso administrativo 

 

5.- Como en cada consejo de Seguridad Comunal se ha hecho tradición, solicito a los jefes 

de las unidades policiales de Lota, que nos entreguen una síntesis sobre los sucesos 

policiales ocurridos durante el último periodo y también el al representante de la Armada  de 

chile, fiscalía e intendencia. 

 

6.-Puntos varios. 

    

 

 

 

DESARROLLO: 

1.- Saludo del Presidente, al Consejo en general. 

 
 2.-Se consulta a los integrantes asistentes del CCSP, sobre observaciones al Acta Anterior; 

la que fue recibida a través  de sus respectivos correos. 

 

- Sin Observaciones. Se aprueba el acta anterior. 

 

3.-La Secretaria Ejecutiva del CCSP  da las respectivas excusas de Sr Claudio Parra 

aludiendo que envió a una representante la Sta. Kateryn Rojas. 

 

4.- Presidente del CCSP justifica al Sr Daniel Vejar Valenzuela, por su ausencia en esta 

sesión y agrega que la Sta. Nicol Aravena Neipan está hoy como subrogante. 

 

5.- Presidente da la palabra al Mayor Comisario de Carabineros Sr Pedro Montecino 

Vergara, para que entregue un informe sobre los procedimientos ocurridos en este último 

mes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

6.- Sr Mayor Comisario Pedro Montecino Vergara, comienza diciendo que  el mes de Marzo  

se recibieron 12 denuncias por robo con violencia con arma blanca, logrando detener  a un 

individuo quien era quien hacia estos atracos  el día 15 de Marzo en el sector de Colcura 

(entre los túnel) donde se logra una orden del tribunal y se recuperan diversas especies de 5 

delitos, ya este se encuentra detenido en la actualidad. 

 

-Se detuvo un sujeto asalto a un sujeto que asalto a un niño de 13 años robándole un 

teléfono celular. 

 

-Además entrega como información a lo tratado en la sesión anterior que hay 117 patentes 

de alcoholes y agrega que van 3 locales infraccionados por atender fuera de horario y 

además 85 infracciones por beber en la vía pública en lo que va del año. 

 

-En cuanto  a denuncia han disminuido los robos en lugar habitado (28 casos menos). 

 

- Pero por otra parte han aumentado los robos con violencia, robo con intimidación llevamos 

a la fecha tenemos 1 caso de violación, y 51 casos de agresiones, lesiones. 

 

7.- El Presidente del CCSP da la palabra al Jefe de Bicrim Lota, Subprefecto PDI Sr. Cristian 

Urtubia Quijada para que entregue balance del último mes. 

 

8.- Sr Subprefecto PDI Cristian Urtubia Quijada, señala lo siguiente. 

- Que se detuvieron 4 sujetos entre ellos un menor de edad de 13 años quienes habrían 

cometido un robo con violencia a un conductor de la locomoción colectiva y que gracias al 

oportuno actuar del Concejal Oyarce, quien se comunico con la unidad pudiendo actuar de 

forma inmediata. 

-Se detuvo a un individuo que se encontraba prófugo de la justicia, quien mantenía un 

amplio prontuario policial robo con intimidación y homicidio también agrega que se han 

realizado controles de identidad y otros procedimientos en donde se encontraron drogas y 

municiones. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

-Referente al ámbito de las denuncias, dice que han aumentado las de uso fraudulento de 

tarjeta de crédito el llamado a la comunidad es de tener precaución con esto. 

- Se han realizado reuniones de coordinación en conjunto con el municipio con personal de 

Seguridad Publica, Dideco, Organizaciones Comunitarias y otras más en donde se ha 

tratado temas, cómo abordar la temática de la droga. 

-También propone que para el próximo CCSP contar con la ponencia de la Comisario Mirka 

Cueva jefa de la unidad de departamento de extranjería y policía internacional de Coronel  

 

9.- Presidente del CCSP pregunta al concejo si aprueban la ponencia planteada por el 

Subprefecto Cristian Urtubia. 

 

-El concejo aprueba lo propuesto, queda en acta para la próxima sesión. 

 

10.- Presidente entrega la palabra a la representante de Intendencia Sta. Angélica Retamal, 

quien comenta que como gobernación provincial se ha realizado coordinación con la ANFA, 

Seremi de Deporte, carabineros, Seguridad Publica de los municipios  y se han planteado 

tres metas a corto plazo sobre el plan de prevención y control de violencia en el futbol 

amateur.  

        - Desde el 2ª semestre coordinar con Seremi, ANFA, carabineros para saber en cuál de 

los  partidos d que se realizaran pudiese darse un tema de enfrentamiento entonces así con 

esta coordinación carabineros esté al tanto y pueda prestar apoyo de vigilancia en el lugar. 

        - Meta de mediano plazo, encargado de Seguridad Publica y Deporte plantearan las 

cualidades de cada comuna y luego se hará una reunión con todos los directores de las 

asociaciones de futbol. 

        -Luego como meta a largo plazo, se verá la manera de capacitar a los dirigentes de los 

clubes deportivos para que sean ellos quien nos ayuden con sus jugadores y agrega que en 

el futbol amateur no se está hablando de delitos graves, pero si existe el consumo de 

alcohol, enfrentamiento entre barras y lesiones entre jugadores. 

       

       

 

 

 

   

 

 
 

 
 



 

 

 

PUNTOS VARIOS: 

Presidente ofrece la palabra a los asistentes al CCSP. 

 

1.- Concejal Carlos Oyarse 

-.Da las gracias a ambas policías por los procedimientos antes mencionados y a su vez 

presenta una situación que se está ocurriendo en el sector de Polvorín precisamente en el 

paradero que está en la escuela Bello Horizonte donde han sido asaltadas estudiantes entre 

los horarios de 21:00 a 21:30 de la noche y pide a carabineros mas rondas en esos horarios, 

además agrega que en sector de Idahue ya hace 3 días consecutivos donde se han 

producido balaceras y reitera la presencia policial en estos dos sectores.    

 

2.- Concejal Eduvina Unda Araya 

-. Consulta al mayor comisario en que consiste el sistema STOP y quienes pueden participar 

en él. 

.-Contesta el Mayor Comisario Pedro Montecinos diciendo: 

El STOP es un sistema táctico operativo policial que analiza la labor estadística  se ve si los 

delitos se han incrementado y se busca mejorar y dice que en estas reuniones participan los 

Alcaldes y los encargados de Seguridad Publica. 

 

3.- Representante de Senda y pide a la PDI que se les incluya en las reuniones de 

coordinación que tiene está institución y seguridad publica en el tema de drogas y 

micrográfico ya que es un área en la que ellos trabajan. 

.- Responde el Subprefecto de la PDI diciendo que ellos actúan sobre el delito y la denuncia 

en sí, no como prevención y es por ello que se están acercando al departamento de 

educación para hacer funcionar estos protocolos, no obstante agrega que hay oportunidades 

en dónde se ha trabajado con SENDA. 

 

4.- Se concede la palabra a la representante de Gendarmería Sra. Marlene Costanzo, ella 

habla de la importancia de la reinserción social en la comunidad además agrega que en la 

comuna de Coronel se harán talleres a dirigentes sociales con respecto a este tema ya que 

esta es la comuna donde se encuentra el grueso de la población y  pide que en Lota 

también se pudiese replicar esta actividad además agrega que el convenio  firmado con la 

Municipalidad empezaría a funcionar este mes de Abril.          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

ACUERDOS:  

 

1.- Para la próxima sesión del 30 de Abril quedaría la ponencia  de la  Comisario Mirka 

Cueva jefa de la Unidad de Departamento de Extranjería y Policía Internacional de Coronel 

 

 

 

 

CONCURRIENDO: 

Intendencia: Srta. . Angélica Retamal Arriagada 

Por la PDI, Subprefecto Sr Cristian Urtubia Quijada   

Carabineros; Mayor  Comisario Sr Pedro Montecinos Vergara   

Armada de Chile  

Concejal: Sr. Carlos Oyarce Vergara 

Concejal Sta. Eduvina Unda Araya  

Por Gendarmería de Chile, Sra. Marlene Costanzo  (SENAME) 

Secretario Municipal y Ministro de Fe (S)  Sr. Edgardo Morales Ruiz   

En representación de Senda: Kateryn Rojas Ramírez. 

Secretario Ejecutivo (S) CCSP  Sta. Nicol Aravena Neipan  

 

 

 

 

 

Sr.Nicol Aravena Neipan  
Secretario  Ejecutivo CCSP 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

              Sr. Edgardo Morales Ruiz  
                   Secretario Municipal 
                   Ministro de fe CCSP 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 


